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六六里里山山南南路路咋咋没没非非机机动动车车道道
机非混行市民担心安全，交警称将协商该问题
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今日济南

抢眼

开发商称已复工

将于年底前交房
业主对此表示质疑

本报7月14日讯(见习记者 李
文平) 14日，本报报道了天建天和
园小区开发商过了交房日期却不
露面，260余户购房业主被“套牢”一
事，引发居民广泛关注。记者再次联
系济南天建房地产开发有限公司，公
司负责人称工程已经复工，预计于年
底前可以交房，对于业主的损失，将
按照合同规定进行赔偿。而业主认为
开发商是在敷衍。

14日，记者联系了济南天建房
地产开发有限公司。公司法人代表
石玮华告诉记者，天建天和园1号楼
工程目前正在施工，土建工程已经
基本完成，主要是室外回填和安装
配套设备。13日晚上，一支30余人的
施工队已经进入工地，并开始工程
施工，安装配套的消防设备、暖气
片、太阳能等。

记者就此前工地停工一事进
行了质询，石玮华称主要是由于消
防通风道设备架没有安装到位，致
使工期耽搁。石玮华说，整个工程
预计将于今年11月份竣工，并向相
关部门报检，如果报检顺利预计于
年底前就可以交房。鉴于延期交房
对业主造成的损失，公司将参照国
家规定，按照合同上规定的标准进
行赔偿。

但是业主代表对于开发商的
说法表示质疑。业主张先生称，14日
上午到工地查看时，并没有发现有
开发商所称的30多名工人，工地上
只发现了四五名工人。业主又联系
了开发商，开发商坚称工地正在施
工，而且工人在地下室施工，且施
工主要是在室内，周围有围墙遮
挡，所以不易被发觉。当业主再询
问工程何时竣工、何日交房时，该
负责人已经挂断了电话。14日下午，
业主又到工地上查看，发现工地上
静悄悄的，运料的升降机也没有工
作，并没有发现施工人员。

据业主称，开发商济南天建房
地产开发有限公司存在严重的信
誉问题，因此居民对于开发商的表
态表示质疑。记者按照业主的说法
查询了最高人民法院失信被执行
人名单，发现该公司曾经三次上
榜，原因都是有履行能力而拒不履
行生效法律文书确定义务，拒绝执
行天桥区法院的赔偿判决，涉及金
额总计超过一千多万元。记者查询
该网站发现，失信被执行人将在政
府采购、招标投标、行政审批、政府
扶持、市场准入、资质认定等方面
受到信用惩戒。

本报7月14日讯(见习记者
王红星) 近日，市民刘先生

致电本报“有事您说”栏目热
线称，市中区六里山南路道路
两侧没有非机动车道。由于该
路段有陡坡与弯道，市民担心
机动车与非机动车长期混行
会造成安全隐患。对此，市中
区交警大队南郊中队一工作
人员称，没有非机动车道主要
受路宽限制，中队将会与大队
交通科协商相关方案。

“我每天上下班都骑电动
车走这一段，都格外小心，感

觉自己被汽车包围了，一不小
心就会出事。”家住二七新村
南路附近的刘先生称，六里山
南路本来就有些“险要”，有陡
坡，有弯道，而且车流量非常
大，再加上没有非机动车道，
骑车人的安全难以保障。

据了解，六里山南路为东
西走向，东起玉函路与济大路
交口处，西与英雄山路和二七
新村南路连通。六里山南路正
处于六里山与七里山中间位
置，也是连通整个英雄山和七
里山东西两侧的交通要道，车

流量较大。
记者14日来到六里山南

路看到，路上车辆密集，是双
向四车道，两侧的确没有非
机动车道。由于道路夹在两
山之间，从最东端向西行，先
要上一个四五十米的坡，然
后下坡，同时，还要向左拐一
个约45°的弯，路况颇有些

“骇人”。记者观察，六里山南
路附近的玉函路、二七新村
南路、英雄山路上都有非机
动车道。

“这一路段的确是一直都

没有非机动车道，这主要是受
道路宽度的限制。”市中区交
警大队南郊中队的朱警官称，
该路段机动车辆的通行已经
压力很大，如果再划出非机动
车道，那么势必挤压机动车
道，造成交通瓶颈。

不过朱警官称，考虑到非
机动车辆的安全，交警中队近
期会积极将该情况上报大队，
并与大队交通科协商该处能
不能划非机动车道，以及如何
保障非机动车通行安全的问
题。

““辣辣手手摧摧花花””
路边盆景荷叶、荷花被掐头

本报7月14日讯(记者 王
倩 实习生 尹艺斐) 近日，
在明湖路北侧，摆放在人行道
边的盆景荷花生长正旺。一名
八九岁的小男孩随手折断了一
支荷叶，孩子的父母并没有阻
止。记者调查发现，路边的荷花
频频遭“黑手”。

12日中午，在明湖路北侧，
一家三口人从人行道上由东向
西行走，在经过一个荷花盆景
时，大约八九岁的小男孩与父
母说了几句话，随后径直来到
盆景荷花前，随手摘下其中一
支荷叶，将荷叶顶在头部拍起
了照片。在整个过程中，男孩的
父母没有阻止孩子去摘荷叶，
而是一直在微笑，默许了孩子
的这种行为。

市民徐女士告诉记者，每

次遛弯经过这里，都会看到不
同的人破坏荷花，有的是采摘
荷叶，有的则将还未来得及
开的荷花拦腰折断。“荷花上
路，这个季节本应是盛开的
最美时候，但是现在来看，路
边的荷花基本没有开花的，
其实花骨朵还没盛开就被折
断了。”徐女士气愤地说。

据悉，园林部门为了让市
民再次体会到“四面荷花三面
柳”的美景，从2012年开始推出

“万株荷花上街头”活动。尽管
盆景荷花上路之后引来了不少
质疑，但这样的美景还是让不
少外地游客羡慕不已，纷纷合
影留念。但盆景荷花在这个过
程中也遭到了破坏，相关部门
希望市民能够爱护花草，共同
维护城市文明。
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路边很多荷花、荷叶被掐走。 本报记者 王倩 摄

六里山南路有弯道、陡坡，却没有非机动车道，机非混行，安全隐患大。 见习记者 王红星 摄
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